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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Morelos semillero de talentos matemáticos” 
Desde 1959 se celebra cada año la Olimpiada Internacional de Matemáticas, un certamen que congrega a los 
mejores participantes en esta rama científica. Cada año participan alrededor de 100 países y México ha sido 
parte de esta competición desde hace 22 años, y su trayectoria ha sido sobresaliente aportando numerosas 
preseas y menciones honoríficas por parte de jóvenes morelenses. Radmila Bulajich Manfrino, profesora e 
investigadora de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien 
funge como presidente del Comité Nacional de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas (OMM), señala que la 
evolución que ha tenido este tipo de concursos para los estudiantes de educación básica es de suma 
importancia, debido a que los jóvenes en Morelos tienen un talento superior al de muchos otros estados de la 
República mexica y como ejemplo de esto son los resultados que esta entidad ha obtenido en este tipo de 
certámenes. 
La Jornada Morelos, p.16, (Arturo Cortés). 
 
“Premian a estudiantes con mejores resultados en Olimpiada del Conocimiento Infantil 2011” 
Las autoridades educativas entregaron este martes reconocimientos a los cien estudiantes que obtuvieron los 
mejores resultados en la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2011. Además, los estudiantes sobresalientes 
recibieron una beca de una institución bancaria.  En el acto oficial, se dio a conocer que en dicho concurso, 
celebrado el 22 de febrero de este año, participaron un total de 34 mil 116 alumnos de sexto grado de primaria 
de todo el estado, con la aplicación del mismo examen. El director del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, 
informó que este centenar de alumnos con los mejores puntajes habrán de ir de nueva cuenta a concursar, 
pero ahora representando a Morelos en la Olimpiada del conocimiento infantil en la etapa nacional. De 
acuerdo con los datos aportados por el IEBEM, los educandos seleccionados provienen, en una primera 
etapa, de los siguientes subsistemas: 65 estudiantes son de escuelas oficiales urbanas, 15 de escuelas 
oficiales rurales, 8 alumnos de escuelas particulares incorporadas, 6 de escuelas indígenas y 6 del sistema 
Conafe. La segunda etapa se realizará el próximo 14 de mayo, en la que se elegirá a los 23 estudiantes 
triunfadores que integran la delegación Morelos, y podrán participar en la Convivencia Cultural 2011 en el mes 
de julio próximo. 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Rocio Preciado).    
 
“Insisten trabajadores del Cobaem en reconocimiento de nuevo sindicato” 
De nueva cuenta trabajadores del sistema de Educación Media Superior a Distancia (Emsad) se manifestaron 
ante el Congreso local para exigir que se reconozca su sindicato, tal y como se habrían comprometido 
legisladores locales hace 15 días. Acompañados de estudiantes, los profesores reclamaron a los diputados 
que cumplan con lo que les prometieron en el sentido de que intervendrían para que la autoridad educativa 
respete la ley y reconozca a su sindicato, el cual, insistieron, ya está avalado por la autoridad laboral que les 
dio la toma de nota. Además, exigieron la destitución del director del subsistema Pedro Valencia Valencia, a 
quien acusan de violentar la ley y negarse a firmar su Contrato Colectivo de Trabajo. Rosa Isela Solano 
Enríquez, representante del sindicato independiente de trabajadores de educación media superior a distancia 
del Cobaem, aseveró que la autoridad se niega al reconocimiento del contrato, lo que les afecta porque siguen 
sin seguridad laboral. 
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Rocio Preciado). 
 
“Justifica la UAEM anomalías de la ASF” 
El secretario general de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, después de casi una semana de que se dieron a 
conocer las anomalías que detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF), comentó que las 
adjudicaciones directas que se hicieron para la compra de equipos y mobiliario, arrendamientos, servicios y 
realización de obras, se derivó de las presiones que existían por la entrega del presupuesto de manera tardía. 
Un ejemplo, dijo, es la compra de pasto sintético que se utilizaría para la construcción del polideportivo que se 
requería para la celebración de la Universiada 2009, que se llevó a cabo en la máxima casa de estudios, y 
para el que se entregó con retraso el recurso de apoyo. “En realidad sí tenemos estas observaciones por 
parte de la Auditoría Superior gubernamental, al mencionar una serie de compras y obras públicas que se 
adjudicaron de manera directa, lo cual está enmarcado entre los casos de excepción, pues a nosotros nos 
liberaron el presupuesto para el mes de diciembre del 2008 y, en el 2009, ya teníamos (en puerta) la 
Universiada, entonces, nos acogimos a los preceptos de ley para llevar a cabo las adjudicaciones”, señaló el 
funcionario. 
Diario de Morelos, (Verónica Bacaz),  
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=82742&Itemid=45 

http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/itemlist/user/102-tlaullirociopreciadobahena.html
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/itemlist/user/102-tlaullirociopreciadobahena.html
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“Desconoce la UAEM estado de la investigación contra Edgar Landeros” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) desconoce la situación que prevalece respecto de la 
denuncia en contra del ex presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM),  
Edgar Landeros Muñoz, por los actos de violencia en contra del Consejo Universitario de la institución, en 
marzo del año pasado. Fernando de Jesús Bilbao Marcos , rector de la UAEM, dijo desconocer si hay o no 
avances respecto de la investigación que realiza la Procuraduría de Justicia del Estado de Morelos, por la 
denuncia de hehos en contra del expresidente estudiantil, quien el 26 de marzo de 2010, en sesión del 
Consejo Universitario, hizo estallar explosivos en un intento por detener los acuerdos que emanarían del 
máximo órgano de autoridad colegiada, relacionados con la FEUM, tales como el tema de comprobación al 
presupuesto que se le asigna a ésta y un análisis que en aquel entonces determinaría si Landeros Muñoz era 
o no estudiante universitario debidamente acreditado. Asimismo, la Escuela Preparatoria Vespertina Número 
1, de la UAEM, determinó expulsar definitivamente a Milton Emmanuel  Baca Suárez. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera Díaz). 
 
“Respaldará la SEP los estudios de ex alumnos” 
Si los alumnos del Colegio Nacional Castellano no encuentran solución a su demanda de certificado en la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Secretaría de Educación buscará que no pierdan el 
reconocimiento de su preparación académica, informó ayer el secretario del ramo José Luis Rodríguez 
Martínez. En entrevista con Marina de los Santos para el noticiero Diario de Morelos Informa, a las 9, de Mix 
99.1, Rodríguez Martínez dijo confiar en que los estudiantes y la UAEM encontrarán solución al conflicto. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=82726&Itemid=45 
 
“Cobra el rector en nomina (sic) secreta” 
Pese a que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, publicó 
ayer en desplegados y entrevistas de radio que su salario neto asciende a sólo 68 mil 250 pesos, y que este 
emolumento se encuentra “constituido por el cargo que dignamente ostenta”, documentos en poder de Diario 
de Morelos. (sic) Ratifican que sus percepciones son de 168 mil pesos al mes, y que él, junto con al menos 
otros 14 funcionarios del primer círculo administrativo, le cuestan a los contribuyentes casi 9.5 millones de 
pesos anuales. Los documentos que prueban la existencia de una abultada “nómina secreta” son una 
auditoría realizada en 2010, firmada por el contador público certificado José Eduardo Reyes González, en el 
apartado “Análisis de Sueldos y Estímulos a personal Mandos Medios”, donde aparecen las cantidades 
desglosadas que ganan los funcionarios universitarios, así como un tabulador correspondiente a las 
catorcenas 20 y 23 (octubre y noviembre) del rector, cobradas el año pasado, los cuales son perfectamente 
coincidentes entre sí. Cabe destacar que ninguno de estos documentos aparece en la página de 
“transparencia” de la máxima casa de estudios. 
Diario de Morelos, (Gina Batista y Angel Vega), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81002&Itemid=80 
 
“Se reunirán diputados con junta de gobierno” 
Diputados se reunirán con integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), con el objetivo de que ofrezcan su versión sobre las presuntas irregularidades que se 
detectaron en la adjudicación de obra pública y la administración del presupuesto durante la administración de 
Fernando Bilbao Marcos. El secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Fernando 
Martínez Cue, adelantó que la reunión con los integrante (sic) de la Junta de Gobierno se llevará a cabo esta 
semana a fin de dar seguimiento a lo que está ocurriendo en la universidad. El priista (sic) recordó que la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), así como la Comisión del Congreso detectaron irregularidades 
similares en la forma en la que la UAEM otorgó contratos para obra o proveeduría de insumos, sin licitación, a 
pesar de que los montos económicos lo requerían. Dichas anomalías fueron dadas a conocer a los integrantes 
de la Comisión de Hacienda la semana pasada, durante la sesión mensual ordinaria. Martínez Cue añadió 
que, después de que los diputados se reúnan con los miembros de la Junta de Gobierno y del Patronato de la 
Máxima Casa de Estudios, también programarán un encuentro con el rector, Fernando Bilbao Marcos, para 
que ofrezca alguna explicación, si es que la hay, a los errores (sic) encontrados en los contratos. 
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=82741&Itemid=45 
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Nacional: 
 
“Avalan elección de nuevos consejeros de la BUAP” 
Los integrantes del Honorable Consejo Universitario (CU) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) validaron el proceso de elección de sus nuevos integrantes que fueron electos entre 188 formulas 
registradas. El escrutinio arrojó que los nuevos consejeros universitarios para el periodo 2011-2013 fueron 
electos por 49 mil 779 universitarios que participaron en la jornada celebrada el pasado 10 de marzo. La 
elección fue aprobada por la mayoría de los integrantes del actual consejo. El rector de la máxima casa de 
estudios de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, destacó la participación de la comunidad universitaria durante la 
votación. 
El Universal, (sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79857.html 
 
“Causa Espino protestas en la UNAM” 
Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) repudiaron la presencia del panista 
Manuel Espino en la institución. El político acudió ayer a la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) 
de la máxima casa de estudios para presentar su libro Volver a empezar, pero fue recibido por varios 
universitarios con gritos de “fuera Yunque de la UNAM”. Aun con los gritos y la presión para que se retirara, 
Espino se mantuvo en el podio y pidió diálogo y debate, mientras los organizadores del acto y otro sector 
estudiantil pidieron respeto y debate con argumentos. 
La Jornada, p.24, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Reconoce la UNAM a Alfredo Elías Ayub” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) reconoció al director de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, por su “destacada trayectoria” en el servicio público y por sus 
contribuciones en favor de la casa de estudios. En una ceremonia realizada en la planta principal de la Torre 
de Rectoría, el rector de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que Elías Ayub ha sido “un mexicano 
extraordinario” en el ámbito profesional, como ingeniero y servidor público, y de manera muy especial, como 
ser humano. 
La Jornada, p.31, (De la Redacción). 
 
“El cerebro cambia con los estímulos: Bermúdez” 
Durante siglos se pensó que el cerebro era un “refrigerador” de sangre y que el corazón era el principal motor 
de las funciones cognitivas del ser humano. Hoy eso ya es arqueología y ahora sabemos que no sólo realiza 
las actividades más complejas del cuerpo, sino que también es un órgano “muy dinámico, sujeto a constantes 
cambios de acuerdo a los estímulos que recibe”, afirmó Federico Bermúdez Rattoni, experto en neurociencias 
cognitivas. Durante la Semana Internacional del Cerebro, convocada por la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM), unidad Cuajimalpa, destacó que gracias a las investigaciones de Francis Joseph Gall (a 
principios del siglo XIX), se descubrió que las funciones cognitivas primordiales del hombre provienen del 
cerebro. “Cada vez que aprendemos algo, ocurren cambios en ese órgano”. 
La Jornada, p.2, (Laura Poy). 
 
“Documentan innovadora mirada de seis ciudades de Mesoamérica” 
La máscara original de la Reina Roja de Palenque y algunos objetos hallados en la Pirámide del Sol, en 
Teotihuacán, serán parte de los atractivos de la muestra Seis ciudades antiguas de Mesoamerica, la cual se 
inaugura la noche de este miércoles en el Museo Nacional de Antropología, como adelantó La Jornada 
(28/01/11). La magna exposición, que reúne más de 400 piezas, fue curada por el arqueólogo Eduardo Matos 
Moctezuma y expertos de ese recinto. Su permanencia será hasta junio en ese museo de Paseo de la 
Reforma y Gandhi, explicó Diana Magaloni Kerpel, directora del recinto. 
La Jornada, p.3, (Ana Mónica Rodríguez). 
 
“La escuela de escritores de la Sogem no desaparecerá, dice la titular de la sociedad” 
La presidenta de la Sociedad General de Escritores de México (Sogem), Lorena Salazar Machain, afirmó ayer 
que la escuela de ese organismo “no desaparecerá”. En entrevista con La Jornada, al término de una sesión 
del consejo de esa sociedad, la escritora informó que el lunes pasado fue nombrada y presentada ante la 
comunidad de ese centro escolar la nueva directora, Elsie Méndez Baillet, quien es la primera mujer en asumir 
ese cargo en los 25 años de la escuela. Sobre la polémica que estos días polarizó a alumnos, ex alumnos y 
docentes de esa instancia educativa en torno de lo que calificaron como “la injustificada” salida de su anterior 
director, Mario González Suárez, recalcó que ese mismo lunes se llegó a un acuerdo con el escritor, el cual 
debió ser formalizado por la vía legal este martes y, tras ello, se emitiría un comunicado. 
La Jornada, p.4, (Ángel Vargas). 
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“Cultura preventiva ha evitado un desastre total en Japón ” 
La calidad y el diseño de los edificios y otras construcciones en Japón han sido clave para evitar mayores 
consecuencias por el terremoto, según dijeron a Efe varios expertos, quienes subrayaron el "triunfo de una 
cultura preventiva", pues, de haber ocurrido en otro lugar, "el desastre hubiese sido completo". La 
investigadora del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), María Dolores Gómez, destacó a 
Efe la preparación y concienciación de Japón en cuanto a la prevención de catástrofes de este tipo. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/node/670451 

 
“Radiactividad en todos lados” 
La radiactividad está presente en la vida cotidiana, sin embargo la exposición prolongada, la distancia y la 
predisposición genética de las personas pueden generar efectos en la salud desde la mutación hasta la 
muerte masiva de células. Las autoridades japonesas determinaron evacuar 30 kilómetros alrededor de la 
planta nuclear de Fukushima para proteger a su población, si bien algunos expertos aseguran que el riesgo no 
es comparable con la catástrofe de Chernobyl, sí existen posibilidades de dispersión de partículas radiactivas 
alrededor del mundo y por ende de sus efectos. Jorge Antonio Amezquita Landeros, profesor investigador de 
la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco, explicó que los isótopos radiactivos producen 
cambios en todas las células que se están reproduciendo.  
El Universal, (Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63356.html 

 
“Federico Gama expone crónicas visuales de la juventud mexicana” 
Federico Gama recuerda que de niño, en Tacubaya, se quedaba en una esquina identificando a todos los que 
pasaban: al ladrón, al agente secreto, a la chica de Tepito, a los que llegaban de comunidades rurales. Ese 
mirar y reconocer fue definitivo para que se convirtiera en fotógrafo documental. Una muestra con 51 
fotografías de 13 de las series que ha creado, todas ellas sobre la juventud, forma parte del proyecto que 
inicia hoy la Universidad del Claustro de Sor Juana (UCSJ) “Que veinte años no es nada, o… ¿lo son todo? 
Juventud y diversidad”. La exposición no sólo propone una mirada a la identidad, vestimentas e hibridez de las 
culturas urbanas juveniles en el DF, sino que traza diálogos a lo largo del tiempo, revisa cómo ha cambiado la 
noción de juventud y cómo una forma de vestir representa a veces la identidad y en otras el ocultamiento. 
Hay, por ejemplo, dos imágenes de dos jóvenes que podrían ser llamados cholos, con una bandana en la 
cabeza, como paliacate, y que llevan en su indumentaria imágenes de la virgen de Guadalupe, sin embargo, 
ambos personajes, espacial, temporal y culturalmente están muy distantes entre sí. 
El Universal, (Sonia Sierra), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65035.html 

 
“José Pascual Buxó dará cátedra en la UNAM” 
Son pocos los que saben que tres siglos antes de que Miguel Hidalgo iniciara la lucha independentista, 
existieron criollos que desearon apropiarse de los centros de poder de la Nueva España y nombrar rey a 
Martín Cortés, el hijo del conquistador. Este suceso fue registrado a través de la historia, en la crónica titulada 
Tratado de la Conquista de Indias, y cien años después a través del poeta Luis Sandoval Zapata.  
La visión de quien fuera testigo y la reinterpretación en la literatura serán los temas a tratar por el humanista 
José Pascual Buxó. El catedrático de la UNAM impartirá la cátedra Conjura y degollación de los hermanos 
Ávila en la Nueva España del siglo XVI. Entre la verdad histórica y la ficción literaria, como parte del ciclo 
Grandes Maestros de la UNAM, que tiene el objetivo de acercar a los más destacados académicas de la 
Universidad Nacional a los grandes públicos, a través de cursos que serán grabados y después transmitidos 
en la página de Internet descargacultura.unam.mx  
El Universal, (Alida Piñón), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65037.html 

 

Internacional: 
 
“Messenger, lista para entrar a órbita de Mercurio” 
Todo está listo para que la sonda Messenger entre en la órbita de Mercurio este jueves 17 de marzo y se 
convierta en la primera nave en orbitar el planeta más pequeño del Sistema Solar, informó hoy la NASA. 
"Estamos a dos días de una nueva era de exploración de uno de nuestros vecinos más cercanos. Estamos 
muy emocionados", dijo en rueda de prensa Carl Engelbrecht, uno de los científicos del programa Messenger. 
Mercurio es uno de los planetas que más ha costado investigar ya que se mueve mucho más rápido que La 
Tierra y una nave espacial debe desplazarse a unos 104 mil 607 kilómetros por hora para alcanzarlo y 
además enfrentarse al calor del Sol.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63353.html 
 
 
 
 

http://www.milenio.com/node/670451
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“Alzamiento zapatista, primer grito de que otro mundo es posible, dice Michael Löwy” 
Para el sociólogo franco-brasileño Michael Löwy (Brasil, 1938) la construcción de otro mundo posible –
alternativo al capitalismo dominante– se hará realidad con la convergencia de todos los sectores excluidos y 
oprimidos por el sistema actual. En entrevista con La Jornada, el investigador emérito y director del Centro 
Nacional de Investigaciones Científicas de París, Francia, sostiene que el pensamiento marxista sigue vigente 
frente a la visión de los sectores oligárquicos de que el capitalismo es el único horizonte posible. Ubica en los 
movimientos sociales, sobre todo de América Latina, la alternativa para la transformación. Resalta que el 
alzamiento zapatista en Chiapas, en 1994, fue el primer grito mundial de que las utopías siguen vivas. 
La Jornada, p.46, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Muere la escritora Josefina Aldecoa” 
La autora española Josefina Aldecoa falleció hoy, a los 85 años, después de que una enfermedad 
degenerativa la obligara a retirarse de la vida pública en la que fue conocida tanto por su labor de escritora 
como de pedagoga. Josefina Aldecoa será incinerada mañana en una ceremonia íntima que se oficiará en 
Santander (norte español), explicó la hija de la escritora, Susana Aldecoa. Casada con el también escritor 
español Ignacio Aldecoa, de quien tomó su apellido, la pareja formaba parte del grupo se conoció como los 
"niños de la guerra" , que huyeron de España durante la Guerra Civil (1936-39) perdiendo sus raíces y sus 
familias, y que inspiraría una de sus obras. Tras la muerte de su marido, en 1969, abandonó la escritura, en la 
que se adentró a principios de esa década con la publicación de A ninguna parte, para dedicarse en exclusiva 
a la enseñanza. Josefina Aldecoa, nacida en la localidad de La Robla (en la provincia de León, noroeste) , en 
1926, había fundado a finales de los años cincuenta en Madrid el Colegio Estilo, basado en las ideas de la 
tolerancia académica y la libertad de Cátedra. En 1983 regresó a la literatura con Los niños de la guerra y un 
año más tarde publicó la novela La enredadera, a la que siguieron Porque éramos jóvenes (1986) y El vergel 
(1988) . 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/752130.html 
 
“Un total de 54 piezas fueron robadas del Museo Egipcio” 
El Museo Egipcio terminó el inventario completo de sus piezas y cifró en 54 las antigüedades robadas o 
dañadas después de que el recinto fuera asaltado durante las protestas en contra del régimen de Hosni 
Mubarak.  El director del Museo Egipcio, Tarek al Awadi, explicó que las que desaparecieron “no son las 
principales piezas del museo”, pero subrayó que todas forman parte del patrimonio histórico egipcio y que por 
esta razón “cuando falta un objeto o una pequeña parte, es una catástrofe”. Entre las piezas dañadas se 
encuentra una estatua de madera dorada de Tutankamón sobre un esquife donde está lanzando un arpón que 
los asaltantes rompieron y de la que sólo quedan los pies, el brazo derecho, el arpón y un aro de bronce que 
el faraón llevaba en una mano. Además han desaparecido decenas de estatuillas de bronce y piedra que 
representaban dioses egipcios, así como joyas y figuras de madera en forma de sarcófago con inscripciones 
jeroglíficas doradas.  
El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65034.html 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
“En México, enfermedades mentales superan a las cardiovasculares y el cáncer, según la Ssa” 
En México, los padecimientos mentales superan incluso a los cardiovasculares y el cáncer; y menos de 10 por 
ciento de dichos pacientes son atendidos, advirtió Carlos Campillo, titular de Servicios de Atención Siquiátrica 
de la Secretaría de Salud (Ssa). Luego de participar en la presentación del libro Salud mental, discriminación y 
aseguradoras, el funcionario aseveró que entre los mayores obstáculos para el tratamiento de estas 
enfermedades, además de la ignorancia sobre ellas, se encuentran los prejuicios y el estigma social que 
sufren los pacientes. Por lo menos uno de cada 20 mexicanos sufre enfermedades mentales fuertes en algún 
momento de su vida, pero muchos no se asumen como enfermos y viven su problema como una vergüenza 
que es necesario ocultarle a los demás, advirtió. 
La Jornada, p.49, (Fernando Camacho Servín). 
 
“Industrias se unen a campaña de concientización ambiental ” 
Enfocada a concientizar a las industrias sobre el aprovechamiento de los recursos en pro del medio ambiente, 
la Secretaría del Medio Ambiente de Coahuila, Semac, dio inicio a la campaña “Su origen, nosotros lo 
sabemos”. En la presentación del programa estuvieron presentes directivos de empresas como Chrysler, 
Kimberly Clark, Embotelladoras Arca, Cementos Apasco y John Deere, quienes manifestaron el compromiso 
de transmitir los mensajes de concientización a los trabajadores. 
Milenio, (Agencia Infonor), http://www.milenio.com/node/671237 
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“Contaminación radioactiva no afectará a México: SMN ” 
El coordinador general del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), Adrián Vázquez, dijo que no hay 
condiciones de peligro que puedan traer contaminación radioactiva de Japón a México, porque los sistemas 
de aire y agua no favorecen ese traslado. Sin embargo, sostuvo que cada hora se hace un monitoreo especial 
para detectar condiciones que pudieran representar el transporte de sustancias contaminantes, básicamente 
radioactivas hacia México, pero, insistió, no hay condiciones que puedan favorecer esa amenaza. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/670753 
 

Internacional: 
 
“Gobierno nipón pierde el control de planta nuclear” 
Japón afrontaba hoy una catástrofe nuclear, al verse obligado a detener los esfuerzos para retomar el control 
de la planta Fukushima Daiichi debido al aumento en los niveles de radiación. El jefe del gabinete japonés 
Yukio Edano dijo esta mañana en Tokio que los trabajadores que luchaban por controlar la planta dañada por 
el terremoto y el tsunami del viernes pasado tuvieron que ser evacuados. El diario estadounidense The 
Washington Post reportó en su edición online que nuevas evaluaciones de la explosión en el reactor 2 de la 
planta nuclear de Fukushima Daiichi suscitaron el temor de que puedan empezar a liberarse grandes 
cantidades de radiación. 
El Universal, (Agencias),http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71956.html 
Reforma, p.p-20 (Ángel Villarino y Agencias). 
 
“Corea del Sur envía ácido bórico a Japón para controlar reactores” 
Corea del Sur anunció hoy el envío de 52.6 toneladas de ácido bórico a Japón, para ayudar a la estabilización 
de los reactores dañados en la planta nuclear de Fukushima 1, informó el ministerio de Economía surcoreano. 
Además, empresas surcoreanas del sector de energía anunciaron también su disposición para remitir diversos 
embarques de productos refinados de petróleo a Japón. El envío de ácido bórico se hace a solicitud de Japón 
pues resulta vital para evitar reacciones de fisión nuclear y las existencias japonesas han sido empleadas con 
amplitud, señaló un reporte de Yonhap. El envío lo hará la estatal Korea Hydro&Nuclear Power Co., que opera 
los 21 reactores surcoreanos, y que en total tiene en existencia 309 toneladas de la sustancia en forma de 
polvo. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/671107 

 
“Más de 500 mil desalojados; millón y medio de personas sin agua y 850 mil hogares sin luz” 
La Agencia Nacional de Policía de Japón informó hoy que el terremoto de 9 grados en la escala de Richter y 
el subsecuente tsunami del viernes pasado han dejado hasta el momento 3 mil 373 muertos, mientras la crisis 
humanitaria en el país asiático se agrava. De acuerdo con un balance provisional, la policía indicó que hay 6 
mil 746 desaparecidos y mil 897 heridos. Sin embargo, la cifra contrasta con los 5 mil decesos que fueron 
reportados el lunes por la citada agencia policiaca. Se trata de las víctimas contabilizadas hasta el martes, 
pero las autoridades temen que el balance final sea muy superior si se toma en cuenta el número de 
desaparecidos sólo en la prefectura de Miyagi, que asciende a 10 mil. 
La Jornada, p.7, (Xinhua, Afp, Reuters y Dpa). 

 
“Suman 80 mil elementos en las tareas de rescate en Japón” 
Los trabajos de rescate continúan hoy en Japón tras la catástrofe del viernes pasado luego que más de 80 mil 
elementos de las fuerzas de autodefensa y la policía se han movilizado a la zona del desastre en el noreste 
del archipiélago. La Policía Nacional han confirmado tres mil 676 muertos en las 12 prefecturas, mientras siete 
mil 843 personas están desaparecidas, más de 26 mil personas han sido rescatadas en las zonas más 
dañadas en el noreste, reportó la agencia japonesa de noticias Kyodo. El gobernador de Miyagi, Yoshihiro 
Murai, indicó que el mayor problema es la falta de combustible y material sanitario en los hospitales, donde se 
racionan las medicinas. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/671091 

 
“Océano Índico absorbe el triple de nitrógeno del aire que el Atlántico” 
Los científicos de la expedición oceanográfica Malaspina, liderada por el Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC) de España, han constatado que el océano Índico tiene la capacidad de absorber tres veces 
más nitrógeno procedente de la atmósfera que el Atlántico. Este nutriente es clave para que el fitoplancton 
crezca, realice la fotosíntesis y cumpla su función de captación de dióxido de carbono (CO2) del aire, según 
informaron hoy los investigadores que se encuentran a bordo del buque oceanográfico Hespérides. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/node/670623 
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ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Se mantiene elevada la venta ilegal de lotes, advierte Registro Agrario” 
Minerva Orduña Cano delegada del Registro Agrario Nacional (RAN) reiteró que en Morelos continúa la venta 
ilícita de predios ejidales y comunales, por ello pidió a los futuros compradores, que no se dejen defraudar y 
verifiquen el estado que guardan las tierras antes de cualquier operación. La funcionaria federal resaltó que en 
Morelos la solicitud del programa del Informe de Ubicación de Predio es una de las más demandantes, 
principalmente por constructoras e inmobiliarias, “el Informe de Predio es mínimo a nivel nacional, pero en 
Morelos, es uno de los servicios que más nos demandan” y ejemplificó que si en otros estados de la 
República pudieran solicitar información ocho casos al mes, en la tierra de Emiliano Zapata tenemos hasta 50 
solicitudes de este tipo, dijo. 
La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 

“México y Venezuela estrechan lazos en industria y comercio con la Cimexven” 
Por sobre diferencias en el pasado, México y Venezuela decidieron estrechar sus relaciones industrial, 
comercial, agropecuaria, cultural y turística para impulsar el intercambio bilateral y aprovechar las áreas de 
oportunidad que ofrece cada país, afirmó el presidente de la Cámara de Integración México-Venezuela 
(Cimexven), Raúl Peláez Cano, quien también es el director general de Grupo Maseca (Gruma). “Creemos en 
Venezuela, mucho. Nosotros (Gruma) tenemos más de 20 años de trabajar allá y los lazos los estamos 
refrendando con un acto tan importante y de tal magnitud como éste”, dijo. Mediante ese mecanismo y las 
acciones que emprendan conjuntamente con sus pares venezolanos, Peláez Cano calculó que este mismo 
año tan sólo el intercambio comercial podrá incrementarse en al menos unos 80 millones de dólares. 
La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso). 
 

“Produce México más autos” 
En 2010, México fue el único país que mejoró su posición en el ranking mundial de los 10 productores 
automotrices, de acuerdo con estadísticas de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). El 
año pasado, avanzó una posición al quedar en noveno lugar, con el ensamble de 2 millones 261 mil unidades, 
superando a Francia, que en 2009 estaba en ese lugar y el año pasado retrocedió al sitio 11. Armando Bravo, 
director general del Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz en México (Cediam), dijo que el avance es 
reflejo del reacomodo que se tenía previsto desde hace cinco años en la industria. 
Reforma, p.5, Negocios, (Sara Cantera). 
 
“Impacta tsunami sector automotriz” 
El sector automotriz y de autopartes mexicano será de los más afectados por la situación de desastre que vive 
Japón tras el terremoto y tsunami del viernes. Las armadoras que trabajan bajo sistemas de “justo a tiempo” 
tienen un bajo nivel de inventario para seguir produciendo, como también los autoparteros. De acuerdo con 
Agustín Ríos, presidente de la Industria Nacional de Autopartes, la situación en Japón va afectar a México, 
que cada mes importa cerca de 300 millones de dólares en componentes para autos de ese país. 
Reforma, p.p. Negocios, (Staff). 
 
“Franquicias tienen ventas de 70 mmdd” 
Después de 20 años de haber llegado a México, el ramo de las franquicias se reporta sólido, consolidado y 
con una participación en el mercado nacional de 70 mil millones de dólares en ventas anuales, afirmó Juan 
Manuel Gallastegui. El director general de la consultoría Gallastegui Armella Franquicias señaló que la 
industria ha demostrado ser un eficiente motor en la generación de empleo en las dos décadas de operación, 
al crear alrededor de 600 mil empleos directos y también miles de plazas indirectas.  
Ha servido de "salvavidas" para miles de personas en tiempos de crisis económica que perdieron su empleo, 
y en las franquicias encontraron un aliado para autoemplearse, sostiene.  
El Universal, (Bernardo Mendoza). http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63331.html 
 
“Escasez de agua potable espanta inversiones en Matamoros” 
La escasez de agua potable en el municipio, ha provocado que no haya inversión, tan es así que de siete 
empresas que habían anunciado su instalación en el parque industrial de Coyote, sólo una está en 
construcción, pero a “paso de tortuga”. No existe más que una empresa que se dedica a la construcción de 
estructuras metálicas que se denomina Rovasa de origen torreonense, la que lleva un regular avance en la 
construcción de sus instalaciones en el parque industrial de Coyote, Coahuila, indicó la secretaria del 
Ayuntamiento, Sol María Luna Adame. 
Milenio, (Domingo López), http://www.milenio.com/node/671034 
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“Espera Banco Walmart resarcir pronto las pérdidas de 2010 ” 
Después de las pérdidas que ha registrado durante los dos años en que ha estado operando, Banco Walmart 
espera alcanzar “pronto” el punto de equilibrio y la única manera de lograrlo es teniendo más clientes e 
incrementando su actividad en tarjetas de crédito. José María Urquiza, vicepresidente y director general de la 
entidad financiera, indicó que la idea es tener un negocio rentable que preste y apoye a los ahorradores 
mexicanos. 
Milenio, (Óscar Granados), http://www.milenio.com/node/670687 
 

“Sin marcha atrás la construcción de refinería Bicentenario ” 
Juan José Suárez Coppel, director de Petróleos Mexicanos (Pemex), reiteró que la construcción de la refinería 
Bicentenario se realizará, aunque dentro de los tiempos definidos por la petrolera, porque es un compromiso 
del actual gobierno. La construcción de la nueva refinería en Tula, Hidalgo, sigue adelante, toda vez que es un 
compromiso del presidente Felipe Calderón y de la paraestatal, manifestó. 
Milenio, (Luis Carriles), http://www.milenio.com/node/670720 
 

“Pescadores de ostión afectados por tsunami” 
El tsunami que azotó Japón la semana pasada tuvo efectos en las costas nayaritas, en especial en la 
comunidad Boca de Camichín, municipio de Santiago Ixcuintla, donde fuerte oleaje no pronosticado provocó a 
la medianoche que la mitad del ostión que se esperaba capturar se desprendiera de las balsas y fuera 
arrastrado por la corriente. 
La Jornada P. 39, (Myriam Navarro González). 
 

Internacional: 
 

“Japón ya inyectó 325 mil mdd para evitar la parálisis económica y financiera del país” 
Los principales mercados bursátiles del mundo cayeron este martes arrastrados por la bolsa de Tokio, cuyo 
índice Nikkei se desplomó 10.55 por ciento, en una jornada marcada por el pánico debido a la crisis nuclear, 
tras los violentos terremotos y tsunami del pasado viernes 11. Sin embargo, en la apertura de las operaciones 
de este miércoles 16 de marzo ese mercado detuvo su caída y ganaba 4.37 por ciento, todavía muy lejos de 
recuperar lo perdido en las recientes cinco jornadas. El Banco de Japón introdujo unos 43 mil 300 millones de 
dólares a su sistema financiero, en un esfuerzo adicional para amortiguar el impacto de la tragedia en el 
ámbito financiero. Con esta nueva inyección de liquidez, el banco central japonés ha introducido unos 325 mil 
millones de dólares en los últimos cinco días para dotar de liquidez a los mercados y evitar la parálisis de las 
actividades financieras y económicas. 
La Jornada, p.29, (Afp, Reuters y Dpa). 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/node/670433 
 

“Repunta Bolsa de Tokio 5.68 por ciento al cierre” 
La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con ganancia de 488.57 puntos (5.68 por ciento), al 
ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en nueve mil 093.72 unidades. El índice Nikkei se 
recuperó este miércoles luego que la víspera cayó mil 15.34 puntos (10.55 por ciento), su cierre más bajo 
desde abril de 2009, en medio de la crisis nuclear y demás efectos del terremoto y tsunami del viernes 
pasado. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/671079 
 

“Terremoto de Japón será uno de los más costosos para las aseguradoras” 
El terremoto que sacudió Japón el pasado viernes será uno de los más costosos de la historia en términos de 
bienes asegurados: al menos 25 mil millones de dólares sin contar el tsunami, según cálculos de las 
aseguradoras. El Instituto de Información de Seguros (III) de Estados Unidos informó hoy de que la media de 
los cálculos realizados hasta ahora por empresas y organismos sobre los gastos del terremoto del viernes 
pasado supera por 2 mil 500 millones de dólares el costo del terremoto registrado en 1994 en Northridge 
(Estados Unidos), que medido en dólares de hoy es de 22 mil 500 millones. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/node/670835 
 

“Creció 25% inversión extranjera en China” 
La inversión extranjera directa en China creció más de 25 por ciento en los primeros dos meses del año frente al 

mismo periodo de 2010, atraída por el fuerte crecimiento de la economía del país, mostraron el martes datos del 
Ministerio de Comercio. El salto de 27.1 por ciento en las inversiones extranjeras directas respecto del año anterior, 
a un total de 17 mil 800 millones de dólares, también fue señal de que la actividad económica de China mantiene su 
dinamismo pese a una serie de políticas de ajuste implementadas en la segunda mitad del año pasado. Pese a que 
los inversionistas dicen estar preocupados por los crecientes costos laborales en China, por las barreras de ingreso 
al mercado y por la débil protección a los derechos de propiedad intelectual, muchas empresas prefieren hacerse de 
la vista gorda a cambio de jugosas ganancias. Ting Lu, economista de Merrill Lynch-Bank of America, dijo que el 
salto en la inversión extranjera habría sido impulsado por los gastos adicionales de empresas que se mudaron 
dentro del territorio desde ciudades costeras más costosas. 

La Jornada, p.33, (Reuters). 
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“Apple posterga indefinidamente lanzamiento de iPad 2 en Japón ” 
El fabricante informático Apple anunció el martes que posterga indefinidamente el lanzamiento de su tableta 
electrónica iPad 2 en Japón, debido a la tragedia que vive el país asiático tras un sismo y un tsunami. 
"Postergamos el lanzamiento del iPad 2 en Japón, mientras el país y nuestro personal se concentran en la 
recuperación tras el reciente desastre", dijo a AFP la portavoz Natalie Kerris. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/node/670640 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Acuartela Ejército a policías capitalinos” 
En la segunda revisión consecutiva que elementos del noveno batallón de artillería perteneciente a la XXIV 
Zona Militar realizaron al personal de la Policía Municipal de Cuernavaca, para verificar la vigencia de los 
permisos de portación de las armas de cargo, tres de sus elementos fueron detenidos, dos por no estar al 
corriente y uno más por mostrar "un documento apócrifo", según revelaron las autoridades federales, 
provocando con esto que los policías "fueran acuartelados". Sin embargo, de manera oficial, la Secretaría de 
Protección y Auxilio Ciudadano, a cargo de Mauricio Vega Chavage, insistió en calificar este operativo militar 
en positivo y de ratificar su pleno apoyo, respeto y reconocimiento a las fuerzas castrenses.  
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2004809.htm 
La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas). 
El Universal, (Justino Miranda). http://www.eluniversal.com.mx/estados/79847.html 
 
“Lentitud en trámites para renovar licencias de portación de armas, culpa de municipios” 
Autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) afirmaron que los municipios son los 
responsables de entregar la documentación necesaria para la renovación de las liencias de portación de arma 
de fuego. Luego de la contingencia registrada ayer en Cuernvaca con la detención de tres elementos que no 
tenían vigente dicho permiso, las autoridades de la corporación estatal marcaron que los ayuntamientos –
excepto Ciudad Ayala- no cumplieron en su momento con la entrega de todos los documentos que marca la 
Secretaría de la Defensa Nacional y con ello lograr la renovación de los permisos. El vocero de comunicación 
social de la Secretaría de Seguridad del estado, Armando Herrera Figueroa, confirmó que en el transcurso de 
los próximos días se estará en posibilidad de entregar las primeras licencias a los elementos preventivos de 
Cuernavaca que entregaron su documentación desde el  pasado mes de enero y que ya fue validada por la 
24a zona militar. 
La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Busca el IEE acabar con exceso de gastos” 
En gastos que calificó como "innecesarios", el Instituto Estatal Electoral (IEE) invirtió el pasado proceso 
electoral, 10 millones de pesos para pagar la contratación de dos mil 300 taxis, así como reimprimir boletas 
electorales, entre otros aspectos; motivo por el cual y a través de las reformas electorales que hoy se 
plantean, se busca eliminar estos excedentes y definir con mayor claridad criterios operativos más eficaces 
para la jornada electoral del 2012. Oscar Granat Herrera, presidente del IEE, explicó que por cuanto hace a la 
reforma que ya llegó a análisis al Congreso Local, la opinión que podrán dar es en el ámbito operativo y no 
político, como es el caso de las boletas electorales, es decir, que cuando se impriman y pudiera existir algún 
cambio por alguna resolución judicial o la sustitución de un candidato, ya no sea necesario reimprimirlas para 
generar ahorros importantes para la institución. Sólo basta recordar, dijo, que en la elección del 2006 se 
gastaron más de dos millones 500 mil de pesos en sustituir todas las boletas de diputados por el nombre de 
una persona que iba en una lista plurinominal. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
“En Morelos existe estabilidad laboral” 
Durante la firma de metas y compromisos 2011 de la Secretaría del Trabajo y Productividad, el gobernador 
Marco Adame Castillo anunció inversiones adicionales al Sistema de Medición y Avance de Productividad 
(Simapro), para incrementar la productividad de las empresas morelenses y con el propósito de mejorar el 
número de las plazas del Sistema Nacional de Empleo (SNE). 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
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“Mil 299 personas desaparecidas en Morelos en apenas tres años” 
En sólo tres años (de 2007 a 2010), la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Morelos 
registró mil 299 desapariciones de civiles en la entidad. El vocero de la dependencia, Efraín Vega Giles, 
reconoció que algunas de estas personas fueron levantadas y aparecieron asesinadas. Agregó que no se da 
seguimiento a los casos y por ello tampoco se sabe cuántos levantados aparecieron vivos o muertos. 
La Jornada, P. 37, (Rubicela Morelos Cruz). 
 

Nacional: 
 

“Entrega Calderón primeras cédulas de identidad personal para menores” 
El Gobierno Federal inició la expedición de la Cédula de Identidad Personal para menores de entre 4 y 17 
años de edad, con lo que se pretende registrar a 22 millones hacia finales del 2012. En Irapuato, el presidente 
Felipe Calderón encabezó el evento en el que arrancó el registro de 1.2 millones de jóvenes en Guanajuato y 
la captura de datos biométricos como el iris de los dos ojos y las 10 huellas dactilares, el escaneo de 
documentos como el acta de nacimiento y la fotografía del menor. Acompañado del secretario de 
Gobernación, el mandatario dijo que las cedulas de identidad personal es una necesidad inaplazable y una 
obligación del gobierno, así como un derecho ciudadano establecido en la ley general de población desde 
hace casi 20 años. 
Milenio, (Lorena López), http://www.milenio.com/node/670627 
El Universal, (Jorge Ramos). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184213.html 
Reforma, p.11, (Antonio Baranda). 
 

“Vigila EU a México desde el aire” 
La cooperación militar entre Estados Unidos y México se ha profundizado con el sobrevuelo del territorio 
mexicano por aviones no tripulados estadounidenses como parte de un acuerdo de lucha contra el 
narcotráfico, informó ayer el The New York Times. Con el encabezado de “U.S. Drones Fight Mexican Drug 
Trade”, la nota, publicada anoche en la versión web del diario y destacada hoy en su primera plana, revela 
que estos vuelos de reconocimiento, operativos desde el pasado mes, buscan aportar más información a las 
autoridades mexicanas sobre la actuación y ubicación de las organizaciones narcotraficantes en México. “El 
gobierno de Obama ha comenzado a enviar aviones no tripulados en territorio mexicano para reunir 
información de inteligencia que ayuda a localizar a los grandes traficantes y seguir sus redes, de acuerdo con 
funcionarios estadunidenses y mexicanos”, se lee en el artículo. 
Milenio, (EFE y AP), http://www.milenio.com/node/671205 
El Universal, (EFE). http://www.eluniversal.com.mx/notas/752119.html y Reforma, p.p., (Staff). 
 

“Cárcel a quien publique anuncios relacionados con comercio sexual” 
Los propietarios de periódicos, revistas y medios de comunicación electrónica que publiquen anuncios 
relacionados con la explotación y el comercio sexual purgarán condenas de cárcel sin derecho a fianza. La 
reforma a la ley para prevenir y sancionar la trata de personas prevé penas de 27 años de cárcel para los 
responsables de la contratación de anuncios sexuales. Por mayoría de 401 votos y seis abstenciones, el pleno 
camaral coincidió en establecer un freno a la publicidad que se difunde incluso en diarios de circulación 
nacional y en las principales televisoras, donde se pretende contratar a víctimas potenciales del comercio 
sexual. El texto de la reforma criminaliza a toda “persona que contrate publicidad por cualquier medio de 
comunicación, así como quien publique anuncios que se encuadren en alguna de las conductas del delito de 
trata de personas”. Quien lo haga será sancionado, agrega, conforme a lo dispuesto en el artículo 6 de la 
mencionada ley. 
La Jornada, p.11, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
El Universal, (Andrea Merlos y Juan Arvizu). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184206.html 
Reforma, p.4, (Claudia Salazar y Armando Estrop). 
 

“Crece percepción de inseguridad en la IP” 
El porcentaje de empresarios que se sienten menos seguros en el país aumentó 9 por ciento con respecto a 
2010, lo que asciende a 67 por ciento el total de empresas que se sienten inseguras de las 511 entrevistadas 
en la encuesta Impacto de seguridad en México y el sector privado, presentada por la American Chamber 
México (AmCham). A pesar de lo anterior, 87 por ciento confirmó su decisión de permanecer en el país y 48 
por ciento   no ha reconsiderado su inversión. Entre las dificultades que reportan las empresas se encuentra el 
aumento de agresiones y amenazas contra los empleados y en consenso piensan que la situación de 
seguridad no tiene mejora a corto plazo, dijo durante la presentación Thomas Gillen, presidente del Comité de 
Seguridad de la AmCham, en el marco de la Décima Convención Nacional. El 8 por ciento de los encuestados 
ha considerado trasladar sus operaciones a otro país debido al panorama de inseguridad y 27 por ciento 
reconsidera su inversión en México; además, un tercio de las empresas ha limitado sus visitas a México 
debido a la situación de inseguridad en el país, indica el estudio. 
El Universal, (Marisol Ramírez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184210.html 
Reforma, p.10, (Verónica Gascón y Ulises Díaz). 
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“Suben compras de armas a UE” 
La industria bélica de la Unión Europea ha aprovechado la coyuntura generada por la guerra que el presidente 
Felipe Calderón declaró al narcotráfico para batir marcas en la venta de armamento a México. El valor de las 
licencias armamentistas emitidas por los 27 socios de la UE alcanzaron su máximo histórico en 2009, a pesar 
de que la economía mexicana se contrajo ese año 6.5 por ciento. De acuerdo con el último informe sobre 
exportaciones de material de defensa de la Unión Europea, fechado el 13 de enero de 2011 y al cual tuvo 
acceso REFORMA, sólo en 2009 los europeos amarraron contratos con México por 154 millones 831 mil 
euros.  
Reforma, p.6, (Inder Bugarín). 
 

“Comprometió Pemex 72% de la factura petrolera hasta 2018: ASF” 
Sin una autorización del Congreso de la Unión, Petróleos Mexicanos (Pemex) comprometió hasta 2018 parte 
de la factura por ingresos derivados de la exportación de petróleo crudo, en un hecho cuyo precedente más 
próximo es la hipoteca de los ingresos de la paraestatal a cambio del paquete de rescate financiero después 
de la crisis de 1995. Una investigación de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), organismo fiscalizador 
del Congreso, encontró que el actual gobierno comprometió una parte de los ingresos petroleros, en una 
proporción que supera en varias veces el monto de la deuda garantizada con esos recursos, una diferencia 
significativa respecto de lo ocurrido en 1995. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador e Israel Rodríguez). 
 

“Pide el Ejecutivo federal autorización para enviar marinos a ejercicios internacionales” 
El presidente Felipe Calderón remitió ayer al Senado una solicitud para que se autorice la salida de territorio 
nacional de 250 elementos de la Armada, a fin de que participen en tres maniobras militares de la Fase 
Atlántica de Unitas, así como del Comando Sur de Estados Unidos, entre abril y agosto próximos, a fin de que 
continúen su adiestramiento en prácticas de guerra y en el combate al narcotráfico. En el escrito, que ayer el 
pleno turnó a comisiones, Calderón sostiene que la participación de la Armada en esos ejercicios navales 
permitirá conocer el grado de adiestramiento de los marinos y la respuesta del equipo con que cuentan, a 
efecto de evaluar “la efectiva implementación de acciones en contra del crimen organizado” y garantizar la 
protección de instalaciones estratégicas y la salvaguarda de las costas, zona exclusiva y mar territorial. 
La Jornada, p.15, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Intensifica Ebrard esfuerzos para evitar una ruptura en el sol azteca” 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, continuó ayer con las reuniones que desde 
el fin de semana inició con dirigentes perredistas –incluido René Bejarano– para buscar un acuerdo que 
impida una ruptura en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), a escasos días de la renovación de su 
dirigencia nacional. Ebrard Casaubon se encontró con líderes que se oponen a las alianzas del PRD con 
Acción Nacional, a quienes no presentó su propuesta de que Armando Ríos Piter pudiera ser candidato de 
unidad a la presidencia del partido. 
La Jornada, p.17, (Alma E. Muñoz). 
 
“Frenan PRD y AN reforma Beltrones” 
Las bancadas del PAN y el PRD rechazaron ayer la reforma fiscal propuesta por el senador del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones, y aseguraron que no será aprobada en el Congreso. El coordinador del grupo económico de 
los diputados del PAN, Luis Enrique Mercado, afirmó que las cuentas en la iniciativa del senador priísta están 
equivocadas. “Se pusieron sobre la mesa que no estaban considerados (en una reforma hacendaria) que sí 
nos inquietan: no se recauda más, se produce un agujero, se abre un boquete de más de 100 mil millones de 
pesos, las corridas están equivocadas”, aseveró el legislador en conferencia, en la que estuvo acompañado 
por la coordinadora de la bancada, Josefina Vázquez Mota. 
Reforma, p.p. (Carole Simonnet, Claudia Guerrero y Claudia Salazar). 
 
“Amenazan a maestros que denunciaron abusos en una escuela de Guanajuato” 
Desde hace nueve meses, los maestros José del Pilar Ayala Gutiérrez y Antonia Carrillo Servín empezaron 
una lucha para denunciar el abuso de autoridad, hostigamiento sexual contra madres de familia y diversas 
irregularidades de Porfirio González Gaucín, ex director de la escuela Primero de Mayo, ubicada en Irapuato, 
Guanajuato. Ninguna de sus quejas procedió y, en cambio, han sido amenazados para que acallen su 
protesta. El pasado lunes, el profesor Ayala Gutiérrez fue advertido por Pedro Antonio Palomino, funcionario 
del gobierno de Juan Manuel Oliva, que “no haga acto de presencia” durante la visita que realizó ayer el 
presidente Felipe Calderón a Irapuato para dotar a niños de cédulas de identidad. 
La Jornada, p.45, (Karina Avilés). 
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“Electricistas demandan al gobierno federal cumplir acuerdos para que vuelvan a laborar” 
Los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en resistencia, realizaron ayer una “cadena 
humana” alrededor de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), e informaron sobre su decisión de 
iniciar ayunos masivos de 12, 24 y hasta 48 horas en el campamento instalado en el Zócalo capitalino, e 
incluso volver a realizar huelgas de hambre, si no se toman acuerdos inmediatos en la mesa de diálogo en la 
Secretaría de Gobernación para que puedan regresar a laborar. En una carpa de las decenas instaladas por 
el SME en la plancha del Zócalo de la ciudad de México, el comité central de este sindicato, encabezado por 
Martín Esparza Flores, ofreció ayer una conferencia de prensa, en la que se informó que retomarán las 
movilizaciones, debido a que ya pasaron siete meses desde que levantaron la huelga de hambre a cambio de 
un acuerdo con el gobierno federal, y ya se le olvidó al secretario Francisco Blake Mora lo que firmó con los 
electricistas. 
La Jornada, p.47, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Legisladores eliminan el tope de 2% a gasto social de delegaciones” 
El pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) derogó el artículo 29 bis de la Ley de 
Presupuesto y Gasto Eficiente y con ello eliminó el tope de dos por ciento que se había fijado para el gasto 
social del total del presupuesto para las delegaciones políticas, con lo que podrán asignar mayores fondos a 
programas de subsidio y ayuda a la población. No obstante, el dictamen presentado en tribuna advierte que se 
mantiene la disposición de que los jefes delegacionales sometan a un comité de evaluación los programas 
sociales que deseen poner en marcha en sus demarcaciones. 
La Jornada, p.40, (Rocío González Alvarado). 
 
“Aumenta el número de personas en situación de calle: Desarrollo Social” 
La indigencia en la ciudad de México se incrementó en tres años de 2 mil 759 personas que duermen en vía 
pública a 3 mil 282, de acuerdo con el tercer censo de población en calle que efectuó la Secretaría de 
Desarrollo Social del gobierno capitalino. El conteo hizo un comparativo de 2008 y lo que va de 2011. Al dar a 
conocer los resultados, el titular de la dependencia, Martí Batres Guadarrama, señaló que 47 por ciento de 
esa población dijo estar en el desempleo; 85 por ciento son hombres y 15 por ciento mujeres. Los porcentajes 
corresponden al periodo levantado a partir de noviembre del año pasado, cuando comenzó el programa Frío 
invierno calor humano, precisó el funcionario en conferencia de prensa. 
La Jornada, p.41, (Bertha Teresa Ramírez y Josefina Quintero). 
 
“Protestas de maestros en dos estados” 
Unos 100 integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) 
ocuparon ayer oficinas de la Subcoordinación de Servicios Educativos de la región Acapulco-Coyuca de 
Benítez, como forma de presión para negociar sus demandas, informó Alfonso Bautista Peralta, del comité de 
prensa de esa organización. 
La Jornada P. 39, (Héctor Briseño y Ernesto Ramírez). 
 
“Aprueba Congreso de Guanajuato ley sobre derechos de los pueblos indígenas” 
Las etnias de Guanajuato lograron, después de 10 años, que el Poder Legislativo estatal aprobara la Ley para 
la Protección de los Pueblos y Comunidades Indígenas. 
La Jornada P. 39 (Carlos García y Javier Valdez). 
 

Internacional: 
 
“Ilegales podrán trabajar en UTA” 
El gobernador de Utah, Gary Herbert, promulgó ayer cuatro leyes que refuerzan las medidas legales contra la 
inmigración indocumentada, pero que a la vez permiten la contratación de mexicanos e instrumenta un plan 
de trabajadores temporales.  Con la firma de las iniciativas de ley, Herbert instó formalmente al gobierno 
federal a que atienda la situación de la inmigración ilegal antes de que los estados adopten sus propias 
acciones. El paquete de cuatro proyectos, aprobados a principios de mes por la legislatura dominada por los 
republicanos, ha enfadado a múltiples sectores; el gobernador, también él un republicano, lo defiende. Una de 
las propuestas que Herbert firmó en el Capitolio obliga a la policía a verificar la situación migratoria de quien 
sea detenido por un delito serio. Otra iniciativa, sin embargo, crea un programa de trabajadores temporales 
para indocumentados en el estado, siempre y cuando hayan pasado una revisión de historial delictivo, paguen 
una multa de dos mil 500 dólares y se comprometan a aprender el inglés.  
El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71950.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/671160 
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“Vetan en EU táctica de ‘Rápido y Furioso”  
El departamento de Justicia de Estados Unidos prohibió en un memorando interno a sus fiscales en la frontera 
con México, utilizar el tráfico supervisado de armas como táctica de investigación, afirmó ayer la televisora 
CBS. De acuerdo con un fragmento del memorando dado a conocer en el sitio de internet de CBS, el 
Departamento de Justicia habría dado la instrucción tras la denuncia de agentes de control de armas que 
utilizaron esa táctica en el operativo “Rápido y Furioso”. “No debemos diseñar o conducir operaciones 
encubiertas que incluyan armas cruzando la frontera”, dice el memorando obtenido por la CBS. 
Reforma. p.5, (José Díaz Briseño). 

 
“AIEA advirtió a Japón de riesgo nuclear: WikiLeaks” 
La Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) advirtió hace dos años al Gobierno de Japón del riesgo 
de que sus centrales nucleares no aguantaran terremotos de gran magnitud, según cables diplomáticos 
obtenidos por WikiLeaks y difundidos por el diario británico "The Daily Telegraph". Los cables indican que un 
funcionario de la AIEA comunicó a las autoridades japonesas que la seguridad era obsoleta y que un sismo 
fuerte supondría "un problema serio". La contestación de Tokio fue comprometerse a mejorar el nivel de 
seguridad de todas sus centrales atómicas, y se creó un centro de respuesta rápida en la central de 
Fukushima -la planta más afectada por el terremoto y el tsunami del viernes-, pero los documentos aseguran 
que el peor escenario que se estableció como hipótesis fue un terremoto de magnitud 7.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/752107.html 

 
“Gaddafi acorrala a rebeldes libios” 
Tropas leales a Muamar Gaddafi recuperaron ayer la estratégica ciudad de Ajdabiya, en este de Libia, tras 
intensos bombardeos y fuego de artillería terrestre, que obligaron a los rebeldes a replegarse hacia Bengasi, 
su último bastión.  Según la televisión estatal libia, las fuerzas de Gaddafi “han tomado el control” de la ciudad 
y la “han limpiado mercenarios y terroristas vinculados a Al-Qaeda”, en el marco de su avance hacia el este 
para recuperar el control total del país. La toma de la ciudad se produjo después de dos días de 
enfrentamientos en las puertas de Ajdabiya, donde finalmente ayer las tropas del líder libio ingresaron tras 
cercarla. El Ejército del líder libio trató de asegurarse el control de la ciudad y de las rutas que llevan a Tobruk, 
ya que desde allí podrán asfixiar a los rebeldes, privándoles de suministros.  
El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71948.html 

 
“Descarta el Grupo de los Ocho en París la opción militar contra Libia” 
Las fuerzas armadas libias siguieron hoy su avance reconquistando terreno hacia el este y oeste del país 
norafricano, y cortaron la ruta entre la estratégica ciudad de Ajdabiya y Bengasi, principal bastión de los 
rebeldes, con nuevos bombardeos aéreos y ataques de artillería, de acuerdo con reportes de prensa y de la 
cadena televisiva árabe Al Jazeera. En París, el Grupo de los Ocho (G-8) descartó la opción militar en Libia, 
como querían Francia y Gran Bretaña, pero instó al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a “incrementar 
la presión” contra Muammar Kadafi. A su vez, Estados Unidos anunció sanciones contra el canciller libio Musa 
Kusa y 16 empresas estatales para “aislar al régimen” de Trípoli. 
La Jornada, p.34, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Egipto disuelve la policía política de Mubarak” 
El ministro del Interior de Egipto, Mansur Issawi, disolvió el Servicio de Investigación de la Seguridad Estatal 
(SSIS), elemento central del sistema represivo del régimen de Hosni Mubarak, y creó una nueva oficina oficial 
que se hará cargo de mantener la seguridad del Estado y la lucha antiterrorista. La nueva Agencia de 
Seguridad Nacional estará controlada por el ministro del Interior, y entre sus tareas tendrá la protección de la 
Constitución y la defensa del combate contra el terrorismo. Los funcionarios, agentes e informantes de la 
desaparecida SSIS torturaron y maltrataron a opositores políticos e intelectuales inconformes, corrompieron a 
los grupos políticos que podían hacer competencia al partido oficial, el Nacional Democrático, y falsearon 
elecciones a favor de esa formación. 
La Jornada, p.35, (Afp, Pl, Xinhua y Dpa). 
 
“El mundo, hacia un callejón sin salida: Castro” 
El ex presidente cubano Fidel Castro advirtió ayer en un artículo que el sistema capitalista empuja al planeta 
hacia un “callejón sin salida”, en medio de una “ola revolucionaria” en el mundo árabe que elevará los precios 
del petróleo a límites “no predecibles”. El líder del Partido Comunista Cubano subrayó que “el derroche y las 
sociedades de consumo capitalistas en su fase neoliberal e imperialista están llevando el mundo a un callejón 
sin salida, donde el cambio climático y el costo creciente de los alimentos conducen a miles de millones de 
personas hacia los peores índices de pobreza”. 
La Jornada, p.34, (Xinhua). 

 


